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亞投行首務完善治理結構
總部大樓正式投用 首批貸款年底前發放

在30分鐘左右的發佈會上，金立群用英文回答了15個
外界關心的問題，涉及投票權分配、監管機制、吸納

新成員、項目準備特別基金使用、與其他多邊開發機構聯合
融資、人才招聘標準以及風險管理等內容。

確立良好制度 確保整套執行
亞投行首批貸款將於2016年年底前發放。在金立群看
來，與備受關注的首批項目進展相比，打造具有國際高水
平的治理結構，建立能展示核心價值觀的機構文化，是亞
投行開業之初更重要的事。
「我們有信心告訴全世界：我們將把亞洲基礎設施投
資銀行打造成一個真正的21世紀新型多邊開發銀行。」
金立群表示，對銀行來說，重要的是確立良好的制度，
而亞投行「擁有非常好的制度體系」：董事會和管理層
之間有明確職責分工；有專門部門評估績效和職員的職業
與道德操守，並直接向董事會報告。
此外，與其他多邊開發銀行不同，亞投行不設常駐執行
董事會，以提高效率，降低成本。此外，在人事招聘和採
購政策上，面向全球實行充分競爭；在機構設置和人員配
置上，遵循精幹和明確分工的原則。金立群強調，將確保

整套制度得到不折不扣的執行。

謹慎管理基金 抓好風險控制
在16日舉行的亞投行開業儀式上，國家主席習近平表

示將向銀行即將設立的項目準備特別基金出資5,000萬美
元，用於支持欠發達成員國開展基礎設施項目準備。
金立群透露，這筆基金將用於項目準備、技術支持和培
訓。除中國外，韓國也將為這一基金出資。亞投行將謹慎地
管理使用這筆基金，會把每一分錢都花好。
談及風險管理，金立群表示，亞投行今後將在積極發展

壯大和嚴謹的風險控制中找到平衡點。一方面，將「勇敢
支持」成員國開展基礎設施建設，另一方面也會抓好風險
控制，「將有高級職位專門負責風險控制和風險管理」。
此外，對於亞投行開業，中銀香港副董事長兼總裁岳毅

稱，香港是國際金融、航運、貿易中心，超過8,000家跨
國公司地區總部或辦事處以香港為基地，可以成為亞投行
理想的運營平台。中銀香港作為香港主要的商業銀行，期
望發揮自身優勢，與亞投行建立緊密的夥伴關係，為亞洲
地區的基礎設施建設提供各類融資及銀行服務，為促進亞
太地區的經濟發展及繁榮作出新貢獻。

香港文匯報訊 亞投行創始成員
國中不少為中東國家。據新華社報
道，當前低油價令中東能源大國不
得不加快經濟轉型步伐，以擺脫對
石油貿易的依賴。中國「一帶一
路」倡議的提出正值中東各國與中
國推動經濟轉型之際，為雙方合作
開闢了新的前景。
迪拜龍城2004年開業，目前有中

國商舖約3,500家，是中國在海外
最大的商品集散貿易中心。試營業
的龍城二期正在擴建，預計可容納
商舖約8,000家。

謀經濟升級 中東「向東看」
迪拜龍城正成為中東國家「向

東看」的縮影，從沙特阿拉伯、
巴林等海灣阿拉伯國家到北非的
埃及，從橫跨歐亞的土耳其到伊
朗，中東國家對發展與中國的經
貿夥伴關係興趣濃厚；而中國的
「一帶一路」倡議也為深化合作
搭建了新平台。
沙特今年開始實施新的「五年計

劃」力促經濟多元化。分析人士表
示，擁有製造業優勢的中國和擁有
能源、投融資領域優勢的沙特，在
「一帶一路」框架下進行合作，將
有助於推動雙方經濟轉型升級。

高科技領域 合作前景廣
埃及正籌劃以高技術產業為主導

的「蘇伊士運河走廊經濟帶」，中
國與埃及等中東國家在高科技產業
領域的合作前景廣闊。
伊核問題的破冰為伊朗重啟對外

經貿合作鋪平了道路。可預見中伊
雙方在高鐵、航空、通信、電力、
工程機械、產業科技園區等領域的
合作潛力巨大。從整體看，未來10
年，中阿雙邊貿易額有望達到
6,000億美元。
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香港文匯報訊 在回應台灣申請加入亞投行的進
展時，金立群引述亞投行協定規定指，不享有主權
或無法對自身國際關係行為負責的申請方，應由對
其國際關係行為負責的銀行成員同意，或代其向銀
行提出加入申請。
金立群去年在美國華府表示，「台灣加入為成員

是我們自己家裡的事，我們自己家裡人來討論。」

香港文匯報訊 被問及如何應對銀行內部以及項
目過程中的腐敗問題，據財新網報道，金立群表
示，亞投行核心原則是精幹、廉潔、綠色，必須建
立起良好的企業文化，銀行董事會和管理層權責分
明，董事會將監督管理層，通過主要的銀行政策，
將成立一個特別的部門，即合規、高效及廉正部，
直接向董事會匯報。

香港文匯報訊香港文匯報訊 綜合報道綜合報道：：坐落於北京金融街的亞洲基礎坐落於北京金融街的亞洲基礎

設施投資銀行總部大樓昨日正式投入使用設施投資銀行總部大樓昨日正式投入使用，，開業後的首開業後的首場場

新聞發佈會當日中午在離該銀行總部不遠的威斯汀酒店舉新聞發佈會當日中午在離該銀行總部不遠的威斯汀酒店舉

行行。。首任行長金立群表示首任行長金立群表示，，目前目前5757個創始成員國中已有個創始成員國中已有3030

個批准了個批准了《《亞投行協定亞投行協定》》成為正式成員成為正式成員，，其股份總和佔比超其股份總和佔比超

過過7474%%。。他強調他強調，，相比貸款項目進展相比貸款項目進展，，現在最關鍵是要完善現在最關鍵是要完善

亞投行的治理結構亞投行的治理結構，，打造具有國際高水平的治理結構打造具有國際高水平的治理結構。。

設反腐部門 監督管理層

回應台申請 稱按規辦事

■亞投行總部大樓昨日
正式投入使用，嘉賓出
席剪綵儀式。 新華社

■■金立群昨日金立群昨日
在京舉行上任在京舉行上任
後首場記者後首場記者
會會。。 中新社中新社

港青考察南沙 尋創業良機
自貿區頒「專才卡」 享住房交通等便利

本次活動由廣州市青聯、市港澳辦、廣州海外聯誼
會主辦，香港中聯辦青工部、澳門中聯辦文化教

育部相關負責人，以及來自穗港澳三地金融、法律等
六大行業青年專才出席此次活動。主辦方邀請了港澳
青年專才北上考察，是為了對接自貿區粵港澳全面合
作示範區的發展定位，吸引港澳青年專業人才在南沙
自貿區扎根。

量身訂做五大主導產業
南沙自貿區的投資環境和創業前景是一眾港澳專才
和企業家關注的重點。考察團先後前往南沙行政中
心、南沙資訊科技園、南沙國際仲裁中心、南沙濕地
公園、南沙世貿中心參觀。
目前，發展程度更為成熟的深圳前海、珠海橫琴聚

集了大量港澳創新企業，南沙自貿區的優勢在哪裡？
南沙自貿區相關負責人介紹，前海、橫琴在地理位置
上分別與香港、和澳門相接，創新定位也十分清晰，
而南沙自貿區着力於粵港澳深度合作，分別為港澳資
本量身訂做了航運物流、金融創新、金融商務、科技
創新、旅遊健康等五大主導產業。同時，南沙輻射東
盟，港澳資本在業務上引進來、走出去方面有更大作
為。另外，南沙自貿區的產業主要為實體經濟服務，
一二三產業都有創業機會，不同的港澳創新企業可以
有不同的選擇。

建港澳生實習就業基地
作為粵港澳深度合作示範區，南沙急需大量港澳青

年專才。16日，南沙自貿區推出多個吸引港澳專才的

新舉措。廣州市青聯與南沙自貿區密切合作，全力推
動港澳人才創新創業平台建設。在具體做法上，通過
粵港澳（國際）青年創新工場項目，打造國際特色的
粵港澳創新創業平台+國際化產學研創新實踐基地。建
設粵港澳青少年融合發展創新園區，加強人才交流，
並打造成港澳青年工作人才培訓基地。
另外，南沙自貿區與暨南大學合作建設的港澳青年

學生實習就業基地，近日正式啟用。該基地依託南沙
自貿區內的港澳創新創業企業，為學生提供實習就業
機會，同時，滿足各企業的人才需求。
17日，50名有意在南沙發展的港澳專才，獲頒「港

澳專才卡」，持有該卡的專才，享有青聯委員權益，
並在金融、法律、教育、住房、交通等多方面，享有
便利。

香港文匯報訊 （記者 敖敏輝 廣州報道）

「自貿向心力．青年同心圓」穗港澳青年

專才融合發展南沙匯15日至 17日在廣州

南沙自貿區舉行，來自廣東、香港及澳門

的金融、法律、會計、教育、資訊科技、

建築等行業的150名青年專業人才，通過

實地考察、圓桌座談，了解自貿區投資環

境，尋找發展機會。現場，南沙自貿區當

場兌現多個優惠條件，向港澳青年專才伸

出橄欖枝。港澳青年專才、企業家表示，

對南沙自貿區有全新認識，將就各自優勢

選擇創業項目。

■何楓群
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■■鄭重科表示鄭重科表示，，人人
才對南沙自貿區發才對南沙自貿區發
展至關重要展至關重要。。

記者敖敏輝記者敖敏輝 攝攝

■南沙自貿區方面向考察團介紹南沙自貿區發展情
況。 記者敖敏輝攝

■■150150名穗港澳專才在南沙自貿區考察名穗港澳專才在南沙自貿區考察。。 記者敖敏輝記者敖敏輝攝攝

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）南
沙自貿區的投資環境得到香港專才和企業家的
讚許，在考察中，他們也獻計獻策。
從事互聯網印刷的鄭重科告訴記者，此前，
他多次前往深圳前海考察，也曾註冊一家公
司。「據我觀察，前海面積較小，金融創新行
業已處於飽和狀態，且由於成熟度高，各方面
成本高昂。」此次考察，他希望能夠在南沙找
到合適的投資項目。他指出，當前，南沙最應
完善的是人才引進和物流。
同樣有投資意向的還有元朗商業聯合會會長鄭

宗升，「我從事建築和園林，內地大學生素質
也比較高，可以和我們一起做很多事。」此次，
元朗商會有10多名專才會員參與南沙考察，他
們紛紛表示，條件合適將選擇創業機會。

看好南沙投資前景
從事跨境電商的北區資深青商會主席何楓

群，也看好南沙的投資前景。他表示，南沙自
貿區是重要的港口區，中國商品大量從這裡走
出去，而進口產品也從這裡大規模入境，對於
跨境貿易來說，前海和橫琴沒有這樣的條件。
他同樣提到南沙人才引進問題。「目前，深圳
大學和清華大學深圳研究院等一批人才基地，
橫琴也有大量高校的分校。南沙應該吸引更多
高素質人才前來這裡就業創業。」
對於人才的引進，南沙自貿區相關負責人表
示，正制定一系列引進人才的措施。近日，港
澳青年學生實習就業基地已經剛剛在南沙成
立，今後，該基地將依託港澳投資企業，為青
年學生提供實習就業機會，同時，為企業大量
提供所需專業人才。

實
習
就
業
基
地
成
立
助
引
進
人
才

■港澳青年專才看好南沙自貿區發展前景及投資環
境，有意赴南沙創業投資。 資料圖片

■■鄭宗升表示鄭宗升表示，，將擇機將擇機
在南沙創業在南沙創業。。

記者敖敏輝記者敖敏輝 攝攝


